



FRATERNIDAD SACERDOTAL IESUS + CARITAS

Brasil



RETIRO ANUAL Y ASAMBLEA DE LA FRATERNIDAD DE BRASIL

Del 23 al 30 de enero tuvo lugar en la ciudad de Jundiaí – SP el Retiro anual de la Fraternidad Sacerdotal de Brasil. El día 29 se realizó la Asamblea electiva, que se realiza cada seis años, según el Directorio y el Estatuto, al finalizar el mandato del padre Carlos Roberto dos Santos como responsable nacional.



Este año el retiro fue un poco diferente, primero porque, como es habitual, sólo participaron 27 personas.

En segundo lugar, porque el padre Antônio Reges Brasil, que sería el predicador, no puede hacerlo por indicaciones médicas. Como llegó la noticia en octubre, no hubo tiempo para invitar a otro asesor al retiro, y organizamos un equipo y sacerdotes de la Fraternidad, coordinados por el Padre Carlos Roberto dos Santos, para predicar el retiro. Los temas para cada meditación los elegimos a partir de las decisiones de la primera parte del Sínodo de la Sinodalidad, de la siguiente manera:

La introducción al Retiro y la primera meditación fueron dadas por el Padre Carlos y tuvieron como tema:

Carlos de Foucauld, un hermano inacabado: desde el camino de Carlos de Foucauld y su herencia espiritual motivaron la experiencia de todos los demás temas, teniendo en cuenta los desafíos actuales del camino eclesial.



En la 2ª meditación Dom Eugênio Rixen compartió sobre la Sinodalidad como novedad, presentando varios aspectos controvertidos de la Carta Sinodal, ayudándonos a meditar sobre esta realidad; El Padre Williams Roque de Brito impartió la 3ª meditación, ayudándonos a actualizar un tema importante de nuestra espiritualidad: “Apostolado de la Bondad: Una Iglesia sinodal en misión”, valorando el

aporte de todos los bautizados, en la variedad de sus vocaciones. En la 4ª meditación Dom Eugênio Rixen trabajó sobre el tema: “Tejiendo vínculos, construyendo fraternidad y comunión; desde la fraternidad universal, propuesta en nuestra Fraternidad.



La quinta meditación, realizada por el hermanito Lindolfo Euqueres, nos ayudó a meditar sobre una verdad muy querida por todos nosotros: “Los pobres son los protagonistas del camino de la iglesia”. Dio un excelente testimonio de la inserción de sus hermanos en el mundo, entre los pobres. En la sexta

meditación, el Padre Gildo Nogueira Gomes, de Fratelli Tutti, nos ayudó a revisar el profetismo de la Iglesia, frente a un individualismo que se vuelve contra sí mismo, un populismo que divide a los pueblos creando odio contra sus hermanos, y una globalización que homogeneiza a los pobres y estandariza la explotación y disminución de la calidad de vida de los seres humanos.

En la séptima meditación, el padre Willians Roque de Brito nos ayudó a afrontar la “misión en el entorno digital”, muchas veces falsa, pero también un nuevo areópago donde testimoniar la espiritualidad de San Carlos de Foucauld y ayudar en el camino de la Iglesia en nuestro tiempo . La gran pregunta: ¿cómo podemos contribuir en este entorno digital, de forma segura tanto a nuestra existencia humana y ministerial, cómo a ayudar a otros a crecer? Es necesaria la formación y seguimiento de los misioneros digitales y la creación de redes.



En la octava meditación el Padre Carlos Roberto dos Santos nos ayudó a meditar sobre el tema “Ansiedad, depresión y suicidio en la vida de las personas, especialmente del clero”. Basado en datos concretos sobre la alta tasa de suicidio entre el clero en Brasil; la colaboración de la psicología y la neurociencia, presentada como principio curativo, para el cuerpo y el alma, la amistad con Jesús y con nuestros hermanos vivida desde el apostolado de la bondad, en la gratuidad de la vida. La verdadera amistad permite a los hermanos hablar, sin miedo, de sus alegrías y esperanzas.

Estaba prevista, una mañana, antes del almuerzo, una conversación con el padre Julio Lancelloti.

Esperábamos escucharlo compartir su testimonio de vida, pero no pudo venir. A última hora, sus abogados se reunieron con él para preparar su defensa ante la constante persecución y acusaciones que ha sufrido por su trabajo con sus hermanos y hermanas sin hogar. Pero la intención de la semilla valió la pena.



El día 29 quedó constituida en Brasil la Asamblea electiva de la Fraternidad Sacerdotal Iesus + Caritas. El padre Carlos, responsable nacional, presentó y leyó los lineamientos y procedimientos para la elección previstos en el Directorio y Estatuto de la Fraternidad. Estas mismas orientaciones las presentó, durante el año 2023, en encuentros de las diversas fraternidades en las seis regiones de Brasil. En la primera vuelta de la elección, cada región nominó tres nombres de hermanos de todo Brasil para asumir el cargo de Responsable Nacional en los años 2024-2029. Los tres más votados fueron: el padre José de Anchieta Moura Lima, de la Archidiócesis de Juiz de Fora/MG, Dom Edson Tasqueto Damian, obispo emérito de la Diócesis de São Gabriel da Cachoeira/AM y el padre Willians Roque de Brito, de la Diócesis de Marília/SP. Por unanimidad fue elegido el padre José de Anchieta Moura Lima, de la archidiócesis de Juiz de Fora,

estado de Minas Gerais. Fue consultado por el Padre Carlos Roberto dos Santos, y luego de la aceptación, como ya había habido aprobación verbal de su obispo, tomó inmediatamente posesión del cargo, asumiendo la coordinación de la Fraternidad Sacerdotal Iesus + Caritas como Responsable Nacional para el período. de 2024 a 2029.

Goiás, 21 de febrero de 2024

P. Carlos Roberto dos SANTOS

